



国会見学お待ちしております！

参議院議員 全国比例

みつこ



2月 20 (火) と 22 (木) 3月 6 (火)

11:30 国会集合、屋食自己負担、予約制です。

石井苗子

国会事務所

〒100-8962 東京都千代田区永田町 2-1-1 参議院議員会館 1115 号室

メール mitsuko_ishii02@sangiin.go.jp

HP http://ishiimitsuko.com/



写真) 上・国会召集日(衆議院正玄閣) 下・共同通信社のHPから転載

第196回国会

法務委員会の理事に

石井議員は今国会法務委員会の所属となりました。

今国会の最重要法案である民法改正は成人年齢を20歳から18歳に引き下げることが柱で社会に大きな影響を及ぼす政策課題となります。

18歳で成人になる

民法は第二節「行為能力」の第四条において「年齢二十歳をもって、成年とする。」と定めています。

成人となる年齢は国によって異なり、日本では明治9年太政官布告で定められました。

それから131年後の平成19年、憲法改正の手続きを定めた国民投票法が成立し、投票年齢が18歳以上と定められました。

平成27年に公職選挙法が改正され18歳以上が選挙権を得たことは国民投票法附則第3条の規定を順守した結果です(法務省)。

では18歳成人の論点はどこか。

「成人」が18歳に変わると、規定上「未成年者」と定めている他の法律も法改正が必要となります。

共同通信社がHPで公表している左側の一覧を参考にする、競馬法や自転車競技法、小型

成人年齢引き下げに伴う関連法

法律	対応	内容
未成年者飲酒禁止法	20歳未満を維持	法律名の「未成年者」を「20歳未満の者」に
未成年者喫煙禁止法	20歳未満を維持	馬券や競輪の車券購入禁止年齢を「未成年者」から「20歳未満」に
競馬法	20歳未満を維持	天皇、皇太子、皇太孫の成人年齢を18歳とする条文を削除
自転車競技法(競輪)	18歳を維持	10年パスポート取得の年齢制限を「20歳未満」から「18歳未満」に
小型自動車競争法(オートレース)	18歳に引き下げ	重国籍となった年齢が20歳未満のときは22歳になるまでに、20歳以上のときはなったときから2年以内に国籍を選択するとの規定を、それぞれ2歳引き下げ
モーターボート競争法(競艇)	18歳に引き下げ	性同一性障害の人が家裁に性別変更の審判を請求できる年齢を「20歳以上」から「18歳以上」に
皇室典範	18歳に引き下げ	「未成年者」に資格を与えないとの規定を維持
旅券法	救済規定を追加	不安商法やデイト高法で合理的判断ができずに結んだ契約の取り消し規定を追加
国籍法	2歳引き下げ	少年法の適用年齢を18歳未満に引き下げるかどうか、法制審で議論中
性同一性障害特例法	議論中	
公認会計士法 医師法など		
消費者契約法		
少年法		

特別養子縁組は？

石井議員が精力的に取り組む子供の虐待防止についても、いよいよ法務委員会で議論が始まる見込みです。

おとし虐待の疑いで警察に通報があった件数は12万件。多くの子供たちが社会の片隅で悲鳴を上げています。イギリスでは子供の虐待防止対策として養育能力を持たない親の親権を外し、様々な事情で子供を授からない方に財産権の継承などを含んだ「実子」として18歳を上限に養子縁組を制度化しています。

石井議員が当選以来厚生労働委員会で特別養子縁組の「6歳未満」規定を引き上げる政策を主張し続けた結果、昨秋、厚生労働省と法務省が法改正に向けた検討会を発足させています。

子供の命を守り、将来の日本の力に育て上げていくという社会的な使命が法務委員に抜擢された石井議員に託されることとなります。

虐待を受けた子供たちが「普通の子供」たちと同じスタートラインに立てるよう国として法改正を行い社会を変えていかなければなりません。(裏面へ続きます)

震災復興への思い

石井苗子議員のライフワークである医療支援活動は毎月2回のペースで開催されています。

1月17日、富岡町のシヨップピングモールでは福島県栄養士会の協力で内臓脂肪を測定し、改善が必要な方には栄養相談を実施。また自律神経測定では眠れないことが多しなど不安のあるかたに石井議員がカウンセリングを行いました。

1月21日いわき市で開催された活動では11時の開始と同時に、住民の皆さんが続々とつめかけて下さり瞬く間にくيسも足りなくなるほどの人気ぶり。



ない忙しさに嬉しい悲鳴をあげながら活動しました。

公認心理師資格

石井議員が高い関心を寄せている公認心理師の資格試験が今年からスタートします。

公認心理師資格は民間資格から国家資格へと格上げされるもの、試験の内容、難易度、合格率など未知の部分が多し様々な情報がありますが、心の病の時代を癒す資格の本命として期待されています。

実は昨年末、石井議員が勤めている心療内科から年末は新年に向けての不安を抱える患者さんで病院が混雑するので応援に来てほしいと要請がありました。

年末年始、世間では楽しげに過ごすように見られる方が多い一方、一人で不安を抱えながら暮らす方が多いのも事実です。

平成27年の最新の国勢調査によると、日本の全世帯の3分の1にあたる1841万8千世帯が「単身世帯」つま

り一人暮らしです。

かつて日本の家庭は祖父母と3世代同居が主流でしたが、いまや都市化が進み、核家族どころか単身世帯が3分の1を占める時代となってきました。

学校でのスクールカウンセラー、職場でのカウンセラー、あるいは高齢者施設でのカウンセラーが必須の時代となってきた背景にはこうした社会の変化があるとされています。

石井議員はカウンセラーとして、今年からスタートする公認心理師の資格をこうした社会の問題を少しでも解決できる「役」にしたいと考えています。

社会の大きな力で「孤独」が少しでも癒されるよう石井議員は決意を新たにしています。

一日が一生

石井苗子議員の信念は「一日が一生」です。今年も石井苗子議員、事務所にご指導を賜りますようお願い申し上げます。



日本武道館で開催された鏡開き式に参加しました。

日本武道館の常任理事が鎧兜をつけると思議と侍になるのだから日本人は恐ろしい。鎧兜が本物らしいのには驚きました。こんなもの普段どこにしまっているんでしょう。鏡開きって出陣の前になることだったの！知りませんでした。戦いがめでたいことになってあるとは、ちよつと変わった文化です。

武道初めのハイライト。空手の型。世界チャンピオンの美人を間近



で見ました。3人全員が女性！綺麗、強い。会場からため息。

ハリウッド映画が真似したくなるはず。それにしても若い人つてやっぱ綺麗だ。拓殖大学の相撲部もいいけど、やっぱ空手女子は人気。銃剣道って学校で教えるようになったんですね。人の胸を銃の先についた剣で一突き。

私はみてるだけでゾツとするんですが。合気道もいいなあ。イケメン少林寺拳法、強い！やっぱ綺麗。

武道館がデパートみたいになる新年の武道合同稽古。剣道から空手、合気道、柔道、なぎなた、和弓まで。次は議員会館で平成30年剣道始め式！フェイスブックから